

Rodomiro Spotorro, escritor, abogado, periodista, se rió mucho cuando elaboró el "Glosario del amor chileno". Pero también se lo tomó en serio porque —dice— es en lo amateur donde mejor se entiende el chilenismo. Divertimento riguroso resultó ser su libro, del que se pueden sacar conclusiones. También diccionario secreto, como éste de adolescente culpable y lujurioso.

Algunas más exóticas se difieren descriptivamente en los textos. Rodomiro Spotorro se dedicó a conceptualizar palabras y frases que incluyeron en el "Glosario del amor chileno".



Glosario del amor chileno

De palabras ocultas

VERÓNICA VALDÉS LUTTI

Ni en los paraderos de los bailes ni en ninguna parte, Rodomiro Spotorro pensó tanto algo relativo a los despiques sexuales masculinos.

Ni siquiera el más conocible difuso, el naranjo exento de la mencionada palabrería fina.

Se quedó entonces con una singularidad pendiente y quiso por eso escribir el Glosario del amor chileno, que ayer fue presentado en la Plaza del Maule-Gui con intervenciones teatrales de Marco Antonio de la Parra y Gustavo Meza.

El título forma parte de la colección Poesía Popular de Ediciones Círculo, que en la noche chilena aún estallante en el entremés.

Máximamente, Círculo ha promovido poeta, y el Glosario inaugura una nueva colección que intenta sistematizar la memoria colectiva.

A él, lleva a la letra de modo lo que desde siempre ha retado en el aire y en otros territorios

La cuestión instrumental

La explotación de los indígenas —contenida en veinte capítulos— comienza con su definitiva representación instrumental y luego instrumentalizada. La primera parte da cuenta de las relaciones básicas para hablar del tema, es decir, del hombre y la mujer. Hay «chacales», «rurales», «cholas» y otras irreproducibles. Luego aparecen los heredados y disponimientos para el amor, sus mecanismos y preparativos, y la pareja.

Tras ésta se describe la cuestión instrumental, es decir, lo relativo al cuerpo. Para el apuesto autorero marxista Spotorro resultó cosa de evidentes tristes, algunos temas para el humor y, además, clasificaciones acerca de otras cosas circunstanciales —hacia arriba y hacia abajo— de la cultura.

Al resto de los capítulos se refiere a las prácticas que con esos principios se llevan a cabo, para finalizar con una adagio de insultos y groserías.

los círculos de su pertenencia y después de anticuchos chilenos a granel, concluyó que en el campo de la amistad donde más se manifestó lo popular.

—Una jerga es sencilla: un acto de libertad. No se tienen miedos

que lejen auras de la sexualidad en Chile.

—En primer lugar, es notable la presencia de palabras indígenas. Yo supongo por tanto que la sexualidad chilena es una sexualidad indígena. Presente en

De palabras ocultas [artículo] Verónica Waissbluth.

Libros y documentos

AUTORÍA

Waissbluth Weintein, Verónica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De palabras ocultas [artículo] Verónica Waissbluth. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)